
 

 

An Frau 
Dezernentin 
Professor Dr. Cornelia Reifenberg 

 
 

Ludwigshafen, 08.09.2020 
 
 
Anfrage zur Sitzung des Schulträgerausschusses am 28.09.2020 
Auslastung der Grundschule "In der Langgewann"  
 
Sehr geehrte Frau Prof. Dr. Reifenberg 
 
Die Grundschule "In der Langgewann" in Oggersheim sieht sich, wie alle Schulen in Ludwigshafen, 
seit geraumer Zeit mit einer stark steigenden Zahl an Schülern konfrontiert. Die als 3-zügige Schule 
konzipierte Grundschule wird mittlerweile 4-zügig betrieben und steuert, auch laut Aussage der 
ADD, auf eine 5-Zügigkeit zu. Im direkten Einzugsgebiet entstehen in der Adolf-Diesterweg-Strasse 
nun 80 neue Wohneinheiten, die einen weiteren Zulauf zur Grundschule "In der Langgewann" aus-
lösen werden.  
 
Die baulichen Gegebenheiten erlauben jedoch keine weitere Steigerung der Schülerzahlen. Die 
Räumlichkeiten der Betreuung wurden mittlerweile als Klassensäle umgewidmet, es ist im Ge-
spräch auch die Räumlichkeiten der Spielwohnung und des Hortes dem Schulbetrieb zuzuführen. 
Die bei der letzten Schulbegehung als mögliche Klassensäle identifizierte Küche, sowie der Com-
puterraum erreichen nicht die erforderliche Größe (Siehe Amtsblatt vom 29.03.10 über Raumgröße 
Unterrichtsraum).  
 
Diese Zustände wurden bereits am 16.08.2019 an die zuständige Stelle berichtet, ein Raumnut-
zungskonzept wurde zum 17.01.2020 eingereicht und zum 30.04.2020 nach den Vorgaben der 
Verwaltung überarbeitet. Seither stockt der Vorgang.  
 
Wir verstehen, dass die Corona-Pandemie hier vieles verzögert hat, im Hinblick auf die Brisanz der 
Lage bitten wir die Verwaltung folgende Fragen zu beantworten: 
  

1) Bis wann ist mit einer Genehmigung des am 30.04.2020 eingereichten Raumnutzungskon-
zept zu rechnen?  

2) Welche Möglichkeiten gibt es darüber hinaus, der zu erwartenden steigenden Schülerzahl 
Herr zu werden? 

3) In welchem Zeitrahmen könnten eventuell provisorische Erweiterungen (z.B. Containerbau-
ten) realisiert werden?  

4) Welche Langfristigen Möglichkeiten gibt es um die Kapazitäten der Grundschule "in der 
Langgewann" zu erhöhen? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Johannes Mund                                                                       Dr. Rainer Metz 
Mitglied des Schulträgerausschusses                                  FWG-Fraktionsvorsitzender 

  


